



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Bundesamt für Strassen ASTRA

Anwohnerinfo

A1 Ausbau Nordumfahrung Zürich: Umbau des Anschlusses Zürich-Affoltern

Im Rahmen des Ausbaus der A1 Nordumfahrung Zürich optimiert das Bundesamt für Strassen ASTRA den Autobahnanschluss Zürich-Affoltern. Diese Bauarbeiten finden in Ihrer Nachbarschaft statt, weshalb das ASTRA Sie im Folgenden detaillierter informiert.



Die bisherige Situation beim Anschluss Zürich-Affoltern mit dem Katzensee im Hintergrund.

autobahnschweiz.ch
autoroutesuisse.ch
autostradasvizzera.ch



Die Zufahrt zum Parkplatz Katzensee wird angepasst und mit einem Lichtsignal ausgerüstet.



Der ausgebauter Anschluss beinhaltet die rautenförmige Anordnung der Ein- und Ausfahrtsrampen sowie Lichtsignalanlagen bei den Anschlussknoten.

Die Arbeiten im Überblick

Im Rahmen des Ausbaus der A1 Nordumfahrung Zürich wird der Autobahnanschluss Zürich-Affoltern so optimiert, dass der Verkehr in Zukunft schneller auf die Autobahn fliesst. Der Anschluss wird zu einer sogenannten Raute mit separaten Ein- und Ausfahrtsrampen in alle Fahrrichtungen ausgebildet.

Von Mai 2016 bis 2018 wird die Wehntalerstrasse angepasst. Zudem werden zusätzliche Fahrstreifen erstellt. Neu werden separate Lichtsignalanlagen den Verkehr regeln: bei beiden Anschlussknoten der Ein- und Ausfahrten, bei der Einmündung der Parkplatzzufahrt Katzensee und bei der verlegten Mühlackerstrasse. In diesem Zusammenhang sind folgende Arbeiten geplant:

- Anpassung der Zufahrt zum Parkplatz Katzensee inklusive Installation eines Lichtsignals
- Verlegung der Mühlackerstrasse zwischen der Buswendeschlaufe und der Wehntalerstrasse (die Bauarbeiten haben bereits 2015 begonnen)
- Anpassung des Fuss- und Radwegs entlang der Wehntalerstrasse
- Ersatz respektive Anpassung des Entwässerungssystems der Wehntalerstrasse
- Diverse Leitungsverlegungen

Termine

Die Arbeiten haben am 17. Mai 2016 begonnen und werden voraussichtlich 2018 abgeschlossen sein. Die Anpassung des Anschlusses Zürich-Affoltern zum Rautenanschluss ist, abgesehen vom Deckbelag, voraussichtlich bereits Ende 2016 abgeschlossen. Die Bauarbeiten an den Autobahnbrücken über die Wehntalerstrasse zwischen den beiden neuen Kreuzungen erfolgen fahrbahnweise in den Jahren 2017 und 2018. Die Fertigstellung der Wehntalerstrasse unter den neuen Brücken erfolgt Anfang 2019.

Verkehrsführung

Die Umgestaltung des Anschlusses Zürich-Affoltern erfolgt unter Verkehr. Während den Bauarbeiten ist der Autobahnanschluss immer offen. Die Zufahrten zu den benachbarten Parzellen, Liegenschaften und Baustellen bleiben gewährleistet.

Lärm- und Luftbelastung

Die Bauarbeiten können zeitweise zu erhöhten Emissionen führen. Als Bauherr bemüht sich das Bundesamt für Strassen ASTRA, die Lärm- und Luftbelastung so gering wie möglich zu halten. Bei Fragen steht es gerne zur Verfügung.

Bundesamt für Strassen ASTRA, Infrastrukturfiliale Winterthur
 Grüzefeldstrasse 41, 8404 Winterthur
 Tel. 058 480 47 11, winterthur@astra.admin.ch
 Weitere Informationen zum Projekt: www.autobahnschweiz.ch,
www.nordumfahrung.ch

Juni 2016

